

(様式第1号)

平成28年6月21日

議会報告・意見交換会報告書

天童市議会議長 鈴木 照一 様

代表者 水戸 保  
記録員 水戸 芳美  
班員 山崎 諭  
〃 狩野 佳和  
〃 三宅 和広



議会報告・意見交換会を開催したので、その概要を下記のとおり、報告します。

記

1 日 時	平成28年5月20日（金）午後7時～午後8時30分	
2 会 場	市立干布公民館	
3 欠 席 議 員	なし	
4 参 加 者 数	12人	
5 報 告 内 容	2月から4月までの定例会・臨時会で議決した内容、賛否が分かれた議案とその理由など	
6 意見交換の内容 (議会・議員及び市政に対する意見、提言、要望等)	意見等	当日の回答
	市民 全員協議会と本会議の違いは。 (1)	議員 全員協議会は、議員全員で行うが、審議・議決は行わない。市政に関する重要な事件や、内部の処理事項について、報告協議する。 本会議は、定例会や、臨時会において、議員全員で構成する会議で、議案などの審議や議決機関として最終意思の議決を行う。
	市民 平成27年度の議会活動等の状況で、請願3件採択となっているが、内容と進捗状況を教えてほしい。(2)	議員 矢野目の市道格上げの件と、奈良沢の市道があったと思う。 議員 進捗状況は、議会で採択なれば、所管の執行部で取り上げて計

	<p>市民</p> <p>全会一致で採決なっているのに、中々進まない。(天童温泉原町泉の通学路など) (3)</p>	画には入っている。しかし、優先順位があるので、すぐ実行とはいえない。
	<p>市民</p> <p>委員会で防災関係はどこで扱っているのか。</p> <p>古い機材の更新目的で、自主防災会に 30 万円補助するということ大変ありがたい。(4)</p>	議員 総務教育常任委員会である。
	<p>市民</p> <p>避難行動の要支援者名簿の件で、56 年以前の家について、市で情報が有るのなら教えてほしい。自主防災会でも助かる。有事の際、生命の確認がとりやすい。市議会でも議論してもらいたい。(5)</p>	議員 わかりました。
	<p>市民</p> <p>三宅議員は初当選されて、議会に行く前と現在の雰囲気はどうか。(6)</p>	三宅議員 ギャップはある。自由活達に言えない状況もある。これから勉強して、自由活達に言えるようにしていきたい。
	<p>市民</p> <p>千布の社会福祉協議会を、議会報告・意見交換会の前の、6 時からにして、その後、参加していただけるようにした。(7)</p>	
	<p>市民</p> <p>議会だより P11 に、さくらんぼ農家の雨よけ施設の新設等に対して助成を行う、とあるが、高齢化が進み、雨よけハウスを掛けてくれる人手を探すのが大変だ。雨よけハウスをやっていただける団体の育成やバンクなどを作っ</p>	議員 剪定の請負いは市内でやっている。ビニール掛けは、仲間同士で協力してやっているが、組織がないので必要になってくると思う。現在は、専門職に頼めば、1m、1,000 円で掛けてもらえる。取り外しが 600 円で頼める。

	ていただきたい。(8)	
市民	<p>議会だより P10 に全議員で協議している写真が掲載されているが、どうして常任委員会に付託して審議しないのか。専門的な委員会を構成していながら、全員協議会はおかしい。</p> <p>会派制が出来てから変わったように思う。是非、前に戻してほしい。(9)</p>	<p>議員</p> <p>9 年前に 26 名の定数から 4 名削減で 22 名になった。その時、審査のやり方も変えた。委員会に付託なっている議案、委員会の予算を個別にやっていた。予算というのは、1 年全部の予算なので、みんなで共有した方が良いということで、予算・決算に関しては、全員でやるように決まった。</p> <p>議案に関しては、現在も常任委員会で審議している。</p>
市民	<p>芳賀のげんキッズ土地問題で裁判になっているようだが、現状を教えてほしい。(10)</p>	<p>議員</p> <p>芳賀地区画整理事業内にある、げんキッズの土地購入費が高いのではないか、ということで、2 名の方が住民監査請求を、市の監査委員の方に提訴した。</p> <p>監査委員は、市長が執行した予算は妥当ということで棄却した。しかし、今度は、住民訴訟を起こした。現在、市側が被告ということで民事裁判が続いている。</p> <p>弁護費用が 500 万円程かかっている。</p>
市民	<p>消防署が有る所の国道 13 号交差点から東側に延びる道路の拡幅は、津山貫津地区の要望で、27 年調査、28 年着工といっていた。しかし、29 年調査、30 年着工と言っている様だ。(11)</p>	
市民	<p>なぜ干布がいうのかと言うと、温泉原町線の拡幅につながる。干</p>	<p>議員</p> <p>材木屋さんが、拡幅の対象物件を、保証も無く自分の所の経費で</p>

	<p>布荒谷まで通学路となっており、どこまで拡幅延伸するのかは非常に重要である。遅れ遅れでは困る。市議会としても、市にきちっと言っていただきたい。(12)</p>	<p>整備してしまった。</p> <p>拡幅計画の話をしているのか、建設課に問い合わせた所、話はしているとの回答であった。気が変らない内に、土地の買収をしたら良いのではと提案したら、交差点角の土地の買収は、公安との手続きなど難しいが、契約書を交わしているので、買収に関しては大丈夫のことだった。</p> <p>その交差点の所は、ようやく調査が入るようだ。</p>
市民	<p>干布も少子高齢化が進んでいる。農村部なので、住民の意識について意見を述べたい。</p> <p>10年20年後を考えると、若い女性が住みやすい地域でないと、子供が産まれない。5月1日の市報に、第3次男女共同参画推進計画を策定しました、とあった。</p> <p>男女共同参画とはどういう事なのだろうという意識を変える取り組みが必要と思う。若い男女の話を聞きながら、地域づくりをして行かなければならぬと思う。議員の意見を聞きたい。(13)</p>	<p>議員</p> <p>男女共同参画は、劇的に変えることは出来ないと思う。地道に色々な取り組みをして行かなければならぬと思う。人間が変わらないと変わらないので、市が動くのではなく、地域で動いた方が変ると思う。</p> <p>男女共同参画社会推進委員会では、中高生にも訴えかけて、色々な取り組みをしている。無理にでも、女性にお願いして、モデルケースを作り、女性でもできることを理解してもらうことや、男性にも女性も出来るんだから女性にお願いしようという意識を持つてもらうことが大切である。</p> <p>県でもロールモデルの冊子を作っているので参考にしていただきたい。</p>
市民	<p>町内の仕事をしていると、市役所にお願いに行かなければならぬ時がある。その時、市議会議</p>	<p>議員</p> <p>一緒に行くと早くしてもらえる、というようなことは無いと思う。しかし、要望の仕方や説明の</p>

	<p>員と一緒に行くと、仕事がうまく進むということはあるのか。(14)</p> <p><b>市民</b></p> <p>報告ですが、市で申請があった高齢者の方に、週3回ヤクルトを配達して、状況確認をしていただいている。この事業は大変良いことだと思う。</p> <p>月曜日にヤクルトを配達していただきて、直後に玄関で転んで起きられなくなって、寝たきりになった。水曜日にヤクルトを配達に行って判り、近所や民生委員に連絡がいって対応していただいた。(15)</p>	仕方がわからない場合など、と一緒に同行してもらって良いと思う。
	<p><b>市民</b></p> <p>地域づくり委員会でボランティアをやっている。市役所職員が、地域活動に積極的に参加していただくことが、これから、活性化につながると思う。</p> <p>市職員は、事務能力が高く非常に助かっている。民間の人より時間に余裕があると思うので、積極的に、地域の活動に関わっていくと、地域の活性化が変わってくると思うが、議員の皆さんは、どう思われるか。(16)</p>	<p><b>議員</b></p> <p>おっしゃる通りだと思う。私の地域でも、積極的に青壮年会に参加していただいている方もいるが、そうでない方もいる。何かの機会で、職員の地域活動参加を言ってみる。個人的な意見として。</p> <p><b>議員</b></p> <p>議員が言ってもなかなか難しい。私は、市長がハッパを掛けるのが一番効果があると思う。</p> <p><b>議員</b></p> <p>消防団員など、民間に勤めている人は、昼夜交代制などでなり手がない。公務員は時間的な余裕もあるので団員になるべきではないことで、団員になっている地域もある。</p>
7 所 感	<p>●出来るだけ多くの人が、議会報告・意見交換会に参加していただけるよう、干布地区社会福祉協議会の会議を、午後6時からにして、終わった後に、午後7時からの議会報告会・意見交換会に</p>	

参加してもらうようにしたと報告を受けた。参加者が減少傾向にあるので、大変ありがたい配慮であった。

●女性の方が2名参加されていたが、女性の立場としての意見など、発言が無かったのが残念である。